

## 26 Deux équipes éducatives témoignent

### Un projet pour favoriser l'intégration

L'Association Yverdonnoise de la Petite Enfance (AYAPE) gère quatre lieux d'accueil, dont le Lapin Bleu. Celui-ci accueille 40 enfants de 18 pays différents, 12 d'entre eux sont francophones, 15 langues différentes y sont parlées, 12 enfants sont bilingues et 16 allophones. Les enjeux liés à la multiculturalité nous ont amenées à penser cette expérience dans la perspective de l'intégration par l'apprentissage du français. Mais cela mérite réflexion, car comme le précise R. M. Moro : « Contrairement à une idée reçue (...) un enfant parle d'autant mieux une seconde langue qu'il possède bien une première langue, c'est-à-dire que sa langue maternelle est acquise de façon sûre. »<sup>19</sup> Notre projet a donc pour objectifs de favoriser le passage entre la langue de la maison et celle de la garderie, d'établir un cadre rassurant et enfin de proposer des possibilités facilitant l'acquisition du français.

**Marie-Claude Herzog**

Directrice du Lapin Bleu

Association Yverdonnoise pour l'Accueil de la Petite Enfance

#### UNE RÉFLEXION À MENER EN ÉQUIPE

Par des lectures, des formations, des colloques, etc., l'équipe du Lapin Bleu a pu se représenter plus finement les enjeux d'un projet favorisant l'intégration. De cette réflexion sont nées des pistes d'actions :

#### CONCRÈTEMENT

- Des photos des activités journalières sont affichées et renforcent des occasions de communication quotidiennes avec les parents et les enfants. Les images parlent et font parler, elles provoquent des rencontres et facilitent le partage d'informations ou d'anecdotes, sur

19 Moro Marie Rose. *Grandir en situation transculturelle*. Editions FABERT yapaka.be, Bruxelles,